

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888



Hoy Jueves 16 de Octubre de 1930



NUMERO DE HOY 5.112

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Octubre de 1930

Línea del Cantábrico a Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 7 de Octubre, de Gijón el 8 y de Coruña el 9, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso. Próximas salidas el 2 y 28 de Noviembre.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor **Infanta Isabel de Borbón**, saldrá de Barcelona el 5 de Octubre de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Noviembre.

Línea del Mediterráneo a Cuba-New-York

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 22 de Octubre de Valencia el 23, de Alicante el 24, de Málaga el 25 y de Cádiz el 27, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Plata, Santiago de Cuba Habana y New-York. Próxima salida el 17 de Noviembre.

El vapor **Manuel Galvo** saldrá de Barcelona y Tarragona el 8 de Octubre, de Valencia el 9, de Alicante el 10, de Málaga el 11 y de Cádiz el 13, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Santiago de Cuba, Habana y New-York. Próxima salida el 29 de Noviembre.

Línea del Mediterráneo a Puerto Rico Venezuela Colombia

El vapor **Buenos Aires**, saldrá de Barcelona, el 2 de Octubre, de Valencia el 3, de Málaga el 5, y de Cádiz el 7 para las Palmas, San Juan de Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo.

El vapor **Juan Sebastián Elcano**, saldrá de Barcelona, el 31 de Octubre, de Valencia el 1 de Noviembre, de Málaga el 2 y de Cádiz el 4 para Santa Cruz de Tenerife, San Juan de Puerto Rico, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal, escalando al regreso en Santo Domingo. Próxima salida el 26 de Noviembre.

Servicio tipo Gran Hotel - T. S. H. Radiotelefonía
Capilla - Orquesta. &, &

Las comodidades y trato de que disfruta el pasajero se mantiene a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinados para los principales puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero
Oficinas: Canalejas 25 y 27. SORIA



Casi un espectro

era ese pobre hombre estragado por una vida de desarreglos y agotado por un excesivo trabajo intelectual. Conscion que degeneró en neurastenia con todos los efectos de esa horrible enfermedad.

Ese joven, antes animado y bullicioso se volvió irritable y melancólico pero fué aconsejado por su médico este famoso reconstituyente y al enriquecer con él su sangre de glóbulos rojos, renovar sus energías mentales y multiplicar su vigor, recobró por completo su bienestar y la alegría de vivir. El Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

combate la neurastenia y la debilidad.

Cerca de 40 años de éxito creciente
Aprobado por la Real Academia de Medicina
Pedid SALUD. Rechazad imitaciones.

A los propietarios que deseen vender su monte pinar

Compraría en la provincia de Soria de 5.000 a 20.000 y más pinos maderables y medio maderables.

Dirigirse a **JOSE GUERRERO**, Avenida del Puerto 168.—1.º VALENCIA.

Se admiten ofertas de Corredores. 13-15

LA GUERRA MONETARIA

El mercantilismo es la base de la generación presente. La fiebre de dinero, la afección por el dios oro que predominó en las generaciones del siglo XIX, ha formado las características básicas de la especulación, del acaparamiento, del ensueño actual de los hombres, observándose, que los ideales, que el espíritu generoso, que el amor al prójimo, en una palabra, que la filantropía, se han esfumado ante lo que vale y significa el dinero.

Considerada la sociedad moderna bajo este punto de vista, no es extraño que acuciada por la crisis financiera, que perdura después de la guerra europea, se persiga actualmente una lucha que no es de barcos ni de cañones, de fusiles ni de explosivos; esta es la guerra del dinero, utilizando los medios imaginados y planeados por los financieros para reducir el valor de la moneda en las naciones que no la tienen estabilizada.

Es que actualmente en nombre de interés sociales mal comprendidos, llevados de pasiones de lucro y de dominación caen los hombres en la crueldad primitiva.

Esta guerra monetaria tiene por objeto hundir al país en la miseria y anarquía, consecuencia del hambre, despojándole tanto de su prestigio moral como de su crédito y riqueza financiera.

Esta guerra agotadora de las energías materiales y morales

de los Estados que presuponen pueblos familias y el éxodo de sus ciudadanos, no es menos dolorosa que la sangrienta en los campos de batalla. La lucha se proyecta en confortables y lujosas oficinas por hombres que manejan doradas plumas con guantes blancos; sus medios son múltiples y muy diversos; una legión de bolsistas, traficantes, cambistas, hombres de negocios, avaros y usureros de todo el mundo, forman sus batallones; sus órdenes de ataque son las órdenes de bolsa.

Y es que sintéticamente, entre la avaricia dominadora, para los hombres enfebrecidos por el dinero, la moneda de las naciones no representa más que una ecuación diferencial que deberá siempre resolverse en provecho de sus bolsillos. Esta moderna guerra económica tiene grandes alcances por la difusión mundial que abarca la Banca judía y toma a las naciones como un inmenso campo donde desarrollar su batalla.

Si los historiadores del porvenir relatan fielmente y bajo el punto de vista moral los hechos culminantes habidos en Europa durante los años actuales, no dejarán de calificarlos de bárbaros e inhumanos, pues toda la guerra económica moderna lleva signos evidentes de rapacidad, propios de una sociedad enfermiza e insensible que trata de abolir la antigua moral.

MIGUEL ANCEL.

LA MIRADA DEL DIA

EL ALMA DE LA RAZA

Es como un rebaño, un rebaño trágico, en que las bestias son criaturas humanas-hombres, mujeres y niños que llevan marcados en sus cuerpos los estigmas del hambre, de la miseria y de la peste.

Juntos, fuertemente unidos, los emigrantes repatriados parecen como una gran familia; una familia inmensa de menesterosos y desvalidos.

El trasatlántico grandioso, nave cual un ave fantástica, corta ondulante las aguas del océano y avanza, llevando en sus entrañas aquél montón de harapos humanos.

Los emigrantes van silenciosos, tristes e idiotizados por el sufrimiento. Los chiquillos lloran porque ven a sus madres deshacerse en llanto, y los hombres alzan la vista hacia el cielo y aprietan furientemente los puños de desesperación.

¡Pobres emigrantes facasados! Un día salieron preñados de ilusiones hacia la América hermana, en busca de trabajo, de dinero, de pan y de hogar. Nada de quimera de oro; de riquezas indianas; solo querían comer. ¡Vivir!..., y al abandonar su pueblo, los sueños dorados no pasaban del insignificante anhelo de poder mantener a los suyos y vivir honradamente de su trabajo; pero su ilusión se rompió en pedazos y, hoy, al

despertar la realidad, sus labios amarillo se juntan para bendecir al pedazo de tierra en que nacieron—¡la Patria!—que vuelve a abrirles sus brazos de madre.

¡Al fin un puerto de España se divisa a lo lejos! Una emoción inmensa invade a todos. Hasta los enfermos sienten agitarse su corazón... ¡Tierra! ¡España!... Galicia, Vasconia, Extremadura, Castilla Andalucía... cada uno suspira por su patria chica y la desgracia parece que se disminuye y el dolor y la miseria desaparecen un momento de los pobres emigrantes, pues acaban de recibir nada menos que el mágico tesoro de una esperanza...

Otros afanes, otros anhelos se despiertan en el pobre rebaño y sienten todos ansia de llegar a sus lares para volver a la vida de ayer, pobre y monótona, pero buena y serena, y de la que nunca debieron desertar... ¡Triste lección!

Es un puerto sonriente del cantábrico. Son recibidos cariñosamente. Los españoles—sus hermanos— se apresuran a prestarles auxilio. Les llevan al puerto, en donde quedan momentáneamente instalados, pan, comida, ropas, medicinas, dinero ¡todo! Y los emigrantes, los tristes emigrantes repatriados, lloran de contento; acia-

man agradecidos y gritan con todas sus fuerzas: ¡Viva España! —Las mil voces se unen; se hacen una sola y salta los mares, vence las distancias, y se oye, sin duda, en la América española, de donde torna esta pobre gente.

Y el día de la fiesta de la Raza, cuando el ¡Viva España! ha resonado en América. ¡Viva España! que es como demanda de amor y de protección.

América y España representan en el mundo una fuerza soberbia. Unidos por el vínculo mágico del lenguaje, americanos y españoles piensan y sienten al unísono. ¿Por qué estos hombres de España, nobles y buenos, que ofrecen su inteligencia y sus energías para cooperar en las repúblicas americanas, no son atendidos especialmente, con la deferencia que merece el hermano?

Hoy, que España—que admira y quiere a América—tiene sus brazos y bendice la Fiesta de la Raza, nosotros pedimos ante ese montón miserable de los emigrantes repatriados, que con tanta frecuencia nos devuelve América, que sea generosa, que no regatee su cariño, que nos conceda toda su ayuda, a fin de que sea cierta y tangible esa unión de los lazos espirituales que deben reinar entre América y España.

Que sea la fecha gloriosa del doce de Octubre, mensajero en las tierras hermanas a fin de que el triste retorno de la emigración española desaparezca para siempre.

Con la esperanza de lograrlo alzamos el pañuelo blanco de nuestras ilusiones y saludamos a la América española.

Román de San Román.

Madrid y Octubre 1930.

Sarna - Roña

Se curan cómodamente en diez minutos, sin baño, con el **Sulfureto Caballero** De venta en droguerías y farmacias

Desinfección de la semilla de trigo

Con el objeto de preservar las siembras de trigo contra la enfermedad denominada caries, tizón o carbón cubierto, se ha venido empleando hasta ahora la semilla, procedimiento que si bien ha dado buenos resultados respecto a su acción desinfectante y a la disminución de poder germinativo, sin embargo tiene el inconveniente de ser muy lento y exigir un importante materia de cuberías.

Con el objeto de evitar estos inconvenientes y todos aquellos que dan lugar los tratamientos con medios líquidos, actualmente se han preconizado en vista de los excelentes resultados obtenidos en largos años de experiencias, los tratamientos en seco y de entre ellos recomendamos la desinfección de la semilla de trigo con carbonato de cobre.

El tratamiento de trigo por el carbonato de cobre, consiste,

sencillamente en mezclarlo en un recipiente cerrado y dotado de movimiento con una determinada cantidad de carbonato finamente pulverizado, de tal forma que cada grano quede cubierto totalmente por el polvo, el cual actuará como preventivo.

Este procedimiento presenta las siguientes ventajas:

1ª.— Impide la infección por los gérmenes de la enfermedad que lleve el grano y le previene contra la procedente de los gérmenes que contenga el terreno.

2ª.— Permite realizar el tratamiento días o aun meses, antes de emplear las semillas sin perjuicio para estas.

3ª.— Elimina todo perjuicio del podergerminativo y retardo del crecimiento, y aun parece ejercer una acción estimulante de la germinación que puede mejorar con respecto a la de la semilla no tratada.

4ª.— Como la semilla no se hincha en este procedimiento, no precisa regular la sembradora para compensar el aumento del volumen que se presenta en las semillas tratadas por líquidos desinfectantes.

5ª.— Aumento de cosecha con relación a la obtenida de semilla tratada en medios líquidos.

6ª.— El tratamiento con carbonato de cobre protege al grano contra los ataques del gorgojo.

La realización del procedimiento exige, para obtener de él las mayores ventajas, tener presentes unos cuantos detalles respecto a la naturaleza del producto empleado, máquina operatoria y dosis necesaria. Además como el carbonato de cobre puede perjudicar al operador, por irritar los ojos y mucosas nasales y ser venenoso al aspirarlo, es necesario tomar algunas precauciones para su manejo.

El carbonato de cobre debe contener una riqueza en cobre del 50 al 60 por 100 y su grado de finura debe ser tal que pase por un tamiz del número 200 en la proporción de un 95-98 por 100.

El agricultor deberá exigir estas condiciones en el producto que adquiera.

Las máquinas, para aplicación del procedimiento pueden ser muy sencillas: Una barrica a la que se aplica un eje que permita su rotación sobre unos apoyos horizontales y una portezuela que pueda disponerse para hacerse cierre hermético, es suficiente.

El barril no debe de llenarse cada vez más que un cuarto o un tercio de su volumen, si se quiere obtener una buena mezcla.

Si ni aun de barrica se dispone, y tratándose de pequeñas cantidades de trigo, puede efectuarse la operación introduciendo la simiente y el carbonato de cobre en un saco muy tupido que se cierra fuertemente y después se revuelve bien el grano desde el exterior. Claro es que este procedimiento es demasiado imperfecto y produce mucho polvo que ya hemos dicho es peligroso, pero a falta de otro mejor, da resultados satisfactorios.

En el comercio extranjero existen máquinas de gran rendimiento, de trabajo continuo y movidas por motor. La máquina «Mayrés Ideal n.º 2» puede ser un ejemplo de este tipo.

La dosis de carbonato de cobre que debe emplearse ha de ser tan solo la necesaria para recubrir el grano, pero no menor, y depende de la perfección con que el aparato empleado realice la mezcla. Una cantidad de 200 a 250 gramos por 100 Kilogramos de simiente, (90 a 110 gramos de carbonato por fanega de trigo) es la aconsejada. El exceso de carbonato contribuye a favorecer la formación de pol-

EL CINE DE LA VIDA

En un elegante comedor y después de un almuerzo íntimo, charlan de sobremesa Elisa y su primo lejano Teodoro a presencia de la Mamá de la primera, Señora de ilustre prosapia, una de esas mujeres verdaderas educadoras del hogar en el que lo mismo se contemplaban escenas aristocráticas que excitaban la envidia de tantas otras mujeres frívolas, que se enfocaban cuestiones transcendentales de polémica seria entre animadas distracciones.

Doña Angela, conocedora de las ideas poco halagüeñas de Teodoro, llevada de un amor íntimo por el hijo de su querida prima Asunción, de linaje respetable, tanto por sus títulos nobiliarios, como por la prosapia de sus valores morales, había invitado a aquel a comer, poniéndole enfrentado con su valiente hija, que dominaba las letras y ciencias por un lado, pero por otro brillaban en su silueta las altas dotes de una espiritualidad bebida en los más piadosos libros, exenta de frivolidades a que muchas veces someten la piedad o pretenden someter las gentes que buscan una virtud que se acomode a sus sentimientos, en vez de amoldar su carácter al de la virtud.

—Eres muy mística, Elisa, exclama el poco creyente Teodoro, veo que no faltas ni una tarde a la visita al Santísimo, y no digamos a misa, que la oyes a cualquier hora menos a las doce.

—Mira, primo, sois los jóvenes ahora tan pseudosabios que creéis que la piedad o la virtud es una antigualla y cursilería impropia de las chicas y estáis en un error.

—No lo creas, primito, yo estimo la virtud, sí, pero sin someterme a beatitudes que son verdaderas ridiculeces: ahí tienes a Lola, a las de Galgorta a marquesita de Ridarbia, que no son como tú: esas van a misa de doce, lucen todo lo que pueden su silueta; cumulan por Pascua y nada más y yo creo que con eso basta.

—Te diré, Teodoro: yo no puedo ser juez de nadie, en caso sería de tí solamente para cogerte con el cuerpo del delito en las manos. Dime, y quien eres tú para sospechar que esas Señoritas citadas vayan a misa de doce sólo para lucirse. ¿Acaso dominas tú el interior de ellas para sorprenderlas su pensamiento?

—Te diré, Elisa, yo así lo juzgo por sus modales frívolos, por la alvivez de sus gestos, por el cotilleo que se traen allá en el templo entre sí, por sus miradas procaces, por su manera, en fin, tan poco propia del lugar sagrado.

—Pues, primito, tu mismo que juzgas las acciones de esas amiguitas tuyas (que no ignoro tus relaciones amistosas con esas y otras de su género) segun tu criterio, tu mismo rechazas categoricamente con una encubierta censura los gestos a la verdadera ridiculez en los lugares mas sagrados.

Te advierto, Elisa, que yo para casarme con una de ellas, me lo pensaría, porque si tan frívolas son ante Dios, (yo ya sabes que no soy un místico pero tanto como negar la existencia del Ser Supremo, no llevo) el modo de ser de esas jóvenes, la verdad, me re-

sulta algún tanto repulsivo para un hogar en que hay que reconocer que no digo yo que vayamos los hombres a tomar por esclavas a una mujer, pero al menos que tampoco crean pueden sobreponerse a sus maridos con alardes de soberanía absoluta, porque yo creo que en el hogar el Rey es el hombre, aunque el ministro de hacienda sea la mujer, es cierto que si vosotras sostenéis que ese Ministro no le puede quitar el Rey, al menos lo podrá condicionar y tener sobre él la prerrogativa de la corona.

—Insinuas, primito, de vez en cuando ideas que me revelan que hay en tí gérmenes de corrupción moral, y tenemos que disputar largo y tendido. Volviendo a tu tesis has tenido que confesar...

(No, yo no confieso)

—Has tenido que confesar que al templo no se va así con esas libertades; al templo se va a reverenciar a Dios y a confesarnos también, hombre, aun que tu digas que no te confiesas. Yo te aseguro que no hay rato mas tranquilo que el me viene después de la confesión. ¿Crees tú que el alma no se ensucia aun teniendo precauciones? ¡cuanto más si no se tienen, como tú, de limpiarla de vez en cuando y prevenirla con los sabios consejos de un buen Confesor!

—Mira, Elisa, aun creo que me vas a hacer caer en la tentación...

Elisa. De confesarte, no en otra.

—De esa y de otras beatitudes: sois las chicas piadosas no solamente irreductibles sino comprometedoras. Bueno, con tu permiso voy a fumarme un cigarro.

—Si, hombre, ahí tienes tabaco, toma un puro de la mejor marca, coge los que quieras, pues se han traído para tí, porque se que estas acostumbrado a buena tabaco; a ver si los humos del cigarro, te quitan los humos de algo... chico, no se como decírtelo, sin molestarte.

—No me molestas; ni aun insinuándome esas ideitas tuyas de piedad que son verdaderas inyecciones de religión, pero ya ves el hombre ni es la mujer ni la mujer será el hombre.

—Pero, amiguito Teodoro, en materia de fé el hombre y la mujer tienen que vivir en el mismo ambiente, y ahí tienes la verdadera igualdad, lo mismo tu que yo podemos ser saatos.

—¿Ya estás encumbrándome a los honores de la gloria esa?

—Teodoro, te declaro ingenuamente que bien te deseo esos honores.

—Mira, Elisa, mas vale que me declares otra cosa.

—Si Teodoro, te iré declarando todo lo que siento mi corazón, aunque para tí sean sorpresas.

—Bueno, me marchó, Elisa, Adiós Tía, otro día seguiremos la controversia.

—Doña Angela. Quedas invitado a comer mañana, pero sin falta eh?

(Se continuará.)

V. C. REY.

vo, y la excaez del mismo no permitiría recubrir bien los granos con perjuicio de su efecto desinfectante.

Para prevenir al operador contra los peligros del carbonato de cobre debe procurarse en primer lugar que las máquinas que se empleen produzcan el menor polvo posible; efectuar la operación al aire libre y de tal modo que el polvo lo lleve el viento al lado contrario que el ocupado por el operador, y éste debe estar provisto de gafas y con un pañuelo humedecido que le tape boca y narices.

El precio del carbonato de cobre en el comercio es de 6,50 pts. kg.

Advertimos también que en las tierras que han de llevar trigo debe evitarse el empleo del estiércol fresco que contenga paja procedente de una cosecha cariada, pues con ello se puede provocar la infección de la simiente que ponemos en la tierra.

Martinez Borque.

Ingeniero de la Diputación.

Fechas memorables de Octubre

En el año 1492. Cristóbal Colón descubre America.

En 1556. Renuncia Carlos V la corona de España, retirándose al monasterio de Yuste.

En 1571. D. Juan de Austria gana a los turcos la batalla de Lepanto.

En 1582. Muere S.ª Teresa de Jesús.

En 1618. Beatificación de San Isidro Patrón de Madrid.

En 1618. La Universidad de Salamanca hace voto de defender la Inmaculada Concepción.

En 1628. Calvino hace quemar en Ginebra por hereje al médico español Servet, descubridor de la circulación de la sangre.

En 1676. Muere el P. Feijóo, beneditino.

En 1830 Nace Isabel II, reina de España.

Notas políticas

Declaraciones del Presidente del Consejo al importante rotativo «A. B. C.»

—No soy optimista ni pesimista. Digo, simplemente, la verdad; y la verdad es que el Gobierno conocia, paso a paso, la preparación de una campaña perturbadora por los elementos que figuran en la Confederación Nacional del Trabajo. Se trataba de provocar huelgas coincidentes, de tipo comunista, en varias provincias, y desde luego, en Barcelona y Madrid. Como digo, nosotros conociamos el propósito y estábamos atentos para intervenir en el momento más conveniente y eficaz. Así, en la última reunión que los elementos agitadores tuvieron en Barcelona, y cuando iban a circular las órdenes y a salir para las provincias los enviados, se practicaron las detenciones de que ha dado cuenta la Prensa. Las huelgas que han surgido en algunas ciudades, y aun en pueblos de poca importancia, son chispazos o rescoldos, pero el foco principal pudo ser extinguido a tiempo.

Dan en decir por ahí—agregó el jefe del Gobierno—que se intentaba un movimiento revolucionario y político. No es cierto. Lo ocurrido es esto que digo, que tiene todos los caracteres de una campaña persistente de agitación. Sin alardes ni jactancias, de los que no soy partidario, puedo asegurar a la opinión pública española que el Gobierno tiene todos los medios que necesita, y aun le sobran, para asegurar el orden en el país.

No soy yo sólo el que está tranquilo. Lo están también las autoridades, en contacto con los focos de agitación y cuantos conocen la realidad, sin las exageraciones de alarmistas y pusilánimes.

El Ejército, completamente unido, está al lado del orden y del Gobierno y plenamente identificado con éste. Tiene absoluta confianza en nuestra

gestión, que sólo ha de desenvolverse usando de los resortes legales, pero con el mantenimiento inflexible y rígido del principio de autoridad.

Descartamos, pues—siguió el conde de Xauen—, esas alarmas que pertenecen al mismo plan de los agitadores de una parte, y que, de otra, coadyuvan al prender en ánimos asustadizos. La preocupación del Gobierno en estos instantes es la situación monetaria, es decir, la baja injustificadísima de la peseta, si atendemos a la realidad económica del país, y justificadísima si tenemos en cuenta que de modo persistente se envían al extranjero noticias tendenciosas y calumniosas sobre nuestra situación social y política. El país, ciertamente, no nos ayuda en un problema que a él le afecta en primer término, y sobre todas las cosas.

Hicimos observar al general Berenguer que los rumores trascendían de la esfera social a la política, y que se hablaba con insistencia de un Gobierno de concentración nacional, bajo su presidencia.

—No lo creo necesario, y lo digo con franqueza—nos contestó—. La situación de España no requiere, ni mucho menos, esos remedios heroicos. Sólo en casos de grave crisis se puede acudir a tales Gobiernos nacionales que suelen ser de efecto, pero que, desde luego, restan eficacia a la unidad en la acción gubernamental.

Sobre todo—terminó el general Berenguer—, no estamos en ningún período grave. Ha habido y hay una campaña de agitación, que el Gobierno reprime, y que, conocida en todos sus caracteres y circunstancias, carece de valor. Y conste que estos juicios míos no obedecen a un temperamento optimista, sino a la contemplación serena de la realidad.

De actualidad

Sellos de Colón

El 29 de Septiembre se ha puesto en circulación, con carácter oficial y pleno éxito, en la histórica ciudad de Sevilla, una preciosa colección de 35 sellos de Correos dedicados a conmemorar el descubrimiento de América y a enviar un efusivo y fraternal saludo de España a sus hijas de Ultramar, a toda la América, a todos los países de la hermosa lengua castellana, en ambos hemisferios. Se denominan SELLOS COLON.

Nuestro querido amigo y compañero, el conocido escritor y periodista de Madrid, D. Eduardo Navarro Salvador, encargado del servicio de Prensa, nos ha favorecido con sellos de los DOCE distintos dibujos que se destinan a la correspondencia postal ordinaria, a la del correo aéreo en general y a la del CORREO AEREO IBERO-AMERICA.

En la nueva emisión figuran por primera vez en España Cristóbal Colón, los Pinzones y demás acompañantes en el primer viaje del año 1492; el embarco de los descubridores en Palos de Moguer; su desembarco en el Nuevo Mundo; las tres históricas carabelas que pasaron triunfantes por el Océano Atlántico el glorioso pendón de Castilla, de los Reyes Católicos, y, además, el Monasterio de La Rábida el histórico Santuario de la Raza.

Son bellísimos los nuevos sellos y merecen felicitaciones los artistas grabadores Sres. Sánchez Toda y Camilo Delhom, de Madrid; la Casa Waterlow and Sons, de Londres, la cual ha hecho de modo insuperable la estampación y producción, y, finalmente, cuantos han coadyuvado a esta novísima emisión para honor de España y de gloriosas figuras de su historia nacional. Los filatélicos del mundo entero están de plácemes.

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

Ante la crisis del trabajo

Bajo este título razona nuestro querido colega «Aviador Numantino», en su número de ayer exponiendo fórmulas que pueden resolver la crisis que no tardando veremos con mas intensidad en Soria.

Repetidas veces hemos hecho comentarios sobre el tema, dirigiendo razonadas suplicas tanto a la Diputación, como al Ayuntamiento, decuyas entidades es de esperar mucho en casos tan necesarios como al presente.

En estos momentos que aun queda un poco «rescoldo» veraniego no se sienten tanto las muchas necesidades en las casas de familia que en esta tierra acarrea el duro invierno, pero esta influencia no dejará de verse muy pronto.

Por esto, y por que de particulares no hay obras apenas vease de estudiar el medio más adecuado en protección de la clase trabajadora, y entendiéndose bien, no de aquellos bagos que acuden a la ciudad a refugiarse entremezclándose con los que producen trabajo para gozar de los mismos beneficios.

Unimos nuestra petición a la del colega.

Ceregumil Fernández

Alimento vegetariano completo

Fernández y Canivell MALAGA

De venta en todas las buenas farmacias.—SORIA

Un libro de interés

El R. P. Fr. Luis Carrión, culto Franciscano que una a una copiosa y meritisima labor una gran modestia acaba de publicar la "Historia documentada del Convento "Domus Dei," de la Aguilera," (Burgos) y en verdad que responde al título la labor realizada, pues no se conforma con los relatos de las obras consultadas sino que como buen exégeta confronta estos datos con los documentos originales y de esta compulsión en las innumerables citas, veases y anotaciones que enriquecen el texto.

Está escrita en estilo sencillo y claro que a mi modo de ver avalora la obra pues de lo contrario rozaría los linderos de lo novelesco; comienza con la fundación del convento por Fr. Pedro Villacreces, estudia el engrandecimiento del mismo debido al impulso de San Pedro Regalado época en la que forma CUSTODIA de doce conventos entre ellos los de San Francisco de Almazán, San Francisco de Soria, y San Luis de Gormaz; sigue con las relaciones con ilustres personajes y con la venerable Orden tercera, continúa con la época borrascosa de las excomuniones, restauración de la vida conventual y termina con la reforma franciscana en España.

Al estar enclavado entre Burgos y Soria hace que en el desfile de personajes figuren con frecuencia hijos de esta, destacándose entre ellos Fr. Francisco de Soria que por la santidad de su vida alcanzó la máxima autoridad siendo siempre consultado en los casos más difíciles y el mismo Juan II sometió a su deliberación el proceso y ejecución de su favorito D. Alvaro de Luna.

Otra figura también preeminente fué D. Pedro de Castilla (hijo del Infante D. Juan que estuvo preso, casó y falleció en el Castillo de Soria) que pasó también una temporada de persecución hasta que el Monarca Enrique III le concedió perdón y ya en plena protección estudia en Salamanca y pronto ocupa el obispado de Osma, pero todos sus estudios y cargos eclesiásticos no fueron bastante a acallar su espíritu belicioso y así lo vemos fortificar las villas de Osma, Gormaz, Cabrejas y Ucero de las que era Señor y más tarde lo encontramos luchando bravamente en Olmedo a favor del Monarca castellano.

Lástima es, la poca atención que el público presta, a estos trabajos de investigación histórica, pero nosotros alentamos a este ilustre franciscano a que continúe su labor, algo más importante que las innumerables traducciones de novelas extranjeras que hoy acaparan el mercado librero.

Agustín R. Cabriada.

El barrio de San Pelegrín y su zanja negra

Fué iniciativa de aquellos vecinos hacer un llamamiento en la prensa para que enteradas las autoridades del mal estado de aquella calle, donde viven humildes familias sorianas, se estudiase un medio, una manera de solucionar el grave peligro de que supone la concentración de aguas sucias detenidas frente a sus viviendas.

Ha pasado el verano sin que afortunadamente las fiebres tíficas hayan ido a molestar en el citado barrio; pero nada extraño sería que en pleno invierno se diera este caso, ya que las aguas son exactamente igual de color que la de los calamares. Este barrio no debe tener un solo concejal que defienda el derecho que le pertenece, pero justo sería que con concejal o sin él se procediese sin miramientos a la construcción de una alcantarilla, que puede costar muy barata ya que los tubos de Uralita económicos en extremo serían los llamados a desempeñar un gran papel.

Nuestro deseo no es otro que volver a recordar al Ayuntamiento, al Sr. Inspector de Sanidad o a quien corresponda que vean si es de justicia o no el arreglo de aquel foco de infección, que cada vez toma mayor fomento y los pobres vecinos se callan apesar de ver el horizonte tan negro.

P. P.

Proxima visita

Tenemos noticia que dentro de breves días llegará a esta capital D. DANIEL DE SAN PIO, reputado especialista en enfermedades de garganta, nariz y oídos, establecido en Zaragoza.

Una el Sr. SAN PIO a su brillantísima carrera las prácticas de cuatro años en la Facultad de Medicina de Zaragoza como interno por oposición de dicho servicio y las enseñanzas que ha recibido en las clínicas otorinolaringológicas de Londres, Strasburgo, Burdeos y París.

El joven especialista, ha sido solicitado por varios médicos de la comarca para visitar algunos de sus enfermos y fijará su Consultorio durante los días, 22, 23 y 24 de Octubre en el HOTEL COMERCIO.

BANCO HISPANO AMERICANO
CASA CENTRAL.-MADRID

Sucursales en todas las poblaciones, importantes de la Nación

CAPITAL - 100 MILLONES DE PESETAS
CAJA DE AHORROS - 4 POR 100 DE INTERES ANUAL - CUENTAS CORRIENTES A LA VISTA, 2,50 POR 100 ANUAL - IMPOSICIONES A PLAZO - VENTAJOSOS TIPOS DE INTERES.

Cartas de crédito - Cheques - Descuentos de letras - Premios de Lotería Cambios de monedas y billetes extranjeros - Valores - Depósitos - Bolsa - Infomes comerciales, etc.

Préstamos con pignoración de trigo y otros cereales
CANALEJAS, 25 y 27

S O R I A

La Compañía de Maderas

BILBAO

Oficinas y Fábrica, muelle Churruca Apartado n.º 44.

El pesimismo

Son muchos los que dicen sacrificarse por los derechos del trabajo y la justicia del pueblo, pero los más de ellos ni son «trabajadores» ni son «justos» Todo sacrificio por una causa cualquiera, para que sea tal, debe ser un ejemplo que se vida.

El amor no es el ansia de poseer la carne. Es algo más. El amor es la bondad, es el sentimiento del corazón, es la sensibilidad hecha ternura.

El ser humano cuando ama es más bueno y se siente capaz de llevar a cabo cualquier obra noble.

El amor es la justicia y la razón.

¿Quién es capaz de amar y no ser franco?

Nada se hace fuera del amor que sea justo. Hombre y mujer cuando aman se convierten en una obra de caridad por su amor.

No améis para ser malos. Amar solo para ser mejores y dignificar la vida con vuestro amor.

No hay dicha sin dolor, ni dolor sin dicha. ¿Quién no fué desgraciado antes de ser dichoso, y quien no habrá sido algo dichoso antes de ser desgraciado?

Nunca digas a los demás que hagan tales o cuales cosas. Hazlas tu primero, si puedes.

Es muy probable que en el momento oportuno de creer poseer una cosa, la perdamos; como es muy posible también que en el momento mismo que creemos perderla sea la hora en que más fácilmente la podemos poseer.

Si los viles no hubieran erigido una cruz para Cristo es más que seguro que no habrían eternizado la gloria de su Calvario.

José Franconillo.

Ecos y Noticias

Niño atropellado por un auto

Sobre las 18 horas del día de ayer, el niño Guillermo Reglero Blázquez de 4 años fué alcanzado por el automóvil S.º 518 conducido por Francisco Angulo Diago de 20 años, produciéndole al referido niño una herida contusa en la región temporo-parietal derecha con colgajo cutáneo y fractura del tercio externo de la clavícula derecha calificado de pronóstico reservado.

Lamentamos mucho la desgracia ocurrida y deseamos que el pobre niño herido obtenga una rápida mejoría.

El niño es sobrino de nuestro buen amigo y compañero D. Marcelo Reglero, Director de «El Porvenir Castellano».

Inauguración de otra Escuela

Recibimos una atenta y expresiva carta de D. Toribio Maqueda, Alcalde de Centenera de Andalúz invitándonos a la inauguración del nuevo local Escuela que tendrá lugar el día 19 del corriente.

Dicho señor y buen amigo nos hace presente que se invita también a todos los compañeros de prensa, Excelentísimo Sr. Gobernador civil y Presidente de la Diputación provincial.

Agradecemos la fina atención.

ANUNCIO LIBROS

Se ha puesto a la venta la segunda edición corregida y aumentada del libro.

Oraciones Gramaticales seguidas de una colección de modismos. por D. Pablo Martínez de Cabriada y Orte; Prébitero Profesor de Latin.

Libro muy importante que facilita la enseñanza del Latin en Seminarios y preceptorías.

De venta Librería de Jodra.—Soria.

Fallecimientos

El día 13 de los corrientes falleció en esta localidad a la joven edad de 30 años la virtuosa señora sorianá doña Sofia Díez Moreno, esposa de nuestro querido amigo D. Fernando Alonso Alcalde, funcionario del Banco Hispano Americano, de esta capital.

Mucho lamentamos la desgracia ocurrida, que ha sido sentimiento general en Soria, y acompañamos en la pena que le aqueja a su desconsolado esposo e hijitos Concepción y Carmelo, así como a todos sus familiares.

Hace muy breves días falleció en San Sebastián nuestro querido amigo y paisano D. Federico Mena, magistrado en la Audiencia de Pamplona.

El Sr. Mena muy conocido en Soria donde paso varios años y desempeñó con gran acierto la Secretaría de esta Audiencia gozaba en esta localidad de generales simpatías.

Su cadáver fué transportado ayer a la villa de Burgo de Osma.

Reciba su apenada viuda D.ª Julia Sainz Marqués y familiares nuestro más sentido pesame.

Robo de 5.125 pesetas

La Guardia civil de Gómara comunica a este Gobierno civil que el día 10 del actual le fué robada una cartera que contenía 5.125 pesetas cuando se hallaba dormido al vecino de Peña Alcazar, Dionisio Portero Díez; hechas las diligencias para esclarecer el hecho, se ha detenido en Mazaterón como presunto culpable a Sordalio Romero Borque, siguiendo las diligencias para conocer ciertamente al autor o autores.

Homenaje a Benavente

Para el homenaje que al inmortal genio español D. Jacinto Benavente se propone rendir la Confederación Nacional de Maestros de España, ha sido nombrado de la Comisión ejecutiva, nuestro querido compañero don Felipe las Heras, Director de «El Avisador Numantino».

Cordial enhorabuena.

Natalicio

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la distinguida esposa de nuestro estimado amigo D. Diego López, Aparejador del Catastro. Enhorabuena.

Un bando de la Alcaldía

Por la Alcaldía se acaba de publicar un bando exigiendo a los señores dueños de sepulturas del Cementerio Católico que se arreglen en un plazo hasta el 31 del actual.

De este asunto hemos venido dando las correspondientes quejas, ya que repetidas veces hemos podido observar el estado de abandono en que se encuentra aquel lugar sagrado.

Con gusto veremos se atiende el llamamiento del Sr. Alcalde.

Enlace

En la villa de Chinchón ha contraído matrimonio nuestro estimado paisano D. Serafín Aracón, con la bella Sta. María Antonia Chamarro. Enviamos nuestra felicitación al nuevo matrimonio y a sus respectivas familias.

Alquilo una habitación para dos señoritas.
Puertas de Pró, n.º 11 Soria.
2-3.

Accidente de automóvil

En la tarde de ayer y en las cercanías de Soria bifurcación de las carreteras de Burgos y Valladolid sufrieron un accidente automovilista nuestros distinguidos amigos y paisanos D. Julián Oncins y D. Alfredo Rodrigo del Puerto.

Al llegar a la curva, un mal viraje hizo que el automóvil fuese a parar con gran fuerza contra la caseta de camineros que allí hay, saliendo heridos los dos jóvenes ocupantes del automóvil. El Sr. Oncins, parece ser que tiene dos dedos rotos en una mano y contusión general, el Sr. Rodrigo una herida en la frontal y varias lesiones en las piernas; este fué curado en el Hospital provincial y el Sr. Oncins, en su casa. El automóvil quedó bastante destruido.

Mucho celebramos que en el percance que pudo ser de graves consecuencias, hayan tenido la suerte de que se ocurriese lo menos posible ya que se nos asegura que el porrazo debió ser formidable.

Deseamos a los heridos que obtengan un rápido restablecimiento.

Suscripción para el Mausoleo al General Primo de Rivera

	Pesetas
Suma anterior....	732,60
Un médico.....	5,00
D.ª Valentina Carrey de Villar.....	5,00
» Maria Castro de Pastor... ..	2,00
» Purificación Castro.....	1,00
Srta Maria Bascuñana.....	1,00
» Purificación Bascuñana... ..	1,00
D.ª Carmen Soria.....	1,00
» Saturnina Hijes.....	1,00
Sra. Viuda de Vacas.....	1,00
Excma. Sra. Condesa de la Puebla de Valverde.....	25,00
Total.....	775,60

De viaje

HAN SALIDO:

Para Burgo de Osma D.ª Fortunata Hernández para Madrid D. Pedro de San Martín y Segovia; y D. Eusebio Hijes.

Para Santander D. Manuel Mozas, Recaudador de la Zona de Soria, e hijas Visitación y Carmen.

Espectáculos

Cine Ideal

Hoy jueves, día de moda, según tenemos anunciado, se pasará por la pantalla de este aristocrático salón la comedia dramática «Warner-Bross» titulada LA CULPA ES MIA, interpretada por la bellísima May Mc. Avoyn, y el joven y famoso actor Monte Blue, para la que no dudamos en vaticinar un gran éxito.

El domingo y con carácter de acontecimiento se pasará la formidable película dramática de la famosa Casa U. F. A. titulada RENACER, de vigoroso argumento realizado por el gran director Johannes Meyer e interpretado por Suzy Vernon y Willy Fritsch. RENACER es una película que quedará grabada en la mente del espectador durante largo tiempo, por la reciedumbre de su asunto al que presta notable relieve la notabilísima técnica con que ha sido avalorado.

Palace-Cinema

William, el nuevo preferido del público, es el protagonista de «El Remolque», película de la Metro golvyn, que el próximo domingo se pasará por la pantalla del Palace.

Colabora con Haines, la bellísima Josephine Dunn.

«El Remolque», es uno de esos interesantes asuntos de circo que tanto gustan en Soria.

Teatro Principal

Dos grandes obras maestras

El sábado se proyectará en este Coliseo, la superproducción titulada «En Manos de bandidos» que, por el ambiente en que se desarrolla, se hace interesantísima hasta el final.

El domingo la magnífica y sorprendente superproducción del ambiente ruso, titulada «El Batelero del Volga» interpretada por William Boyd, Julia Faye, Elinor Fair, Victor Varconi, Robert Edelson y Teodoro Kosloff y dirigida por Cecil B. de Mille creador de «Los Diez Mandamientos», «El Rey de Reyes» y «La Incredula».

En «El Batelero del Volga» se hermanan la belleza del argumento y la emoción del ambiente; una historia de amor que se desarrolla en Rusia, durante los primeros días de la revolución.

Todos los intérpretes crean en sus respectivos papeles figuras que se destacan por su naturalidad, aumentando así el realismo de la obra cinematográfica, considerada mundialmente como la mas bella superproducción en la historia del Séptimo arte.

Cerveza 'EL AGUILA'

El Aguila en relieve en la botella es signo de que el liquido es verdad, pedid siempre cerveza así, y con ella conseguireis salud, y vuestra estrella nimbada la tendreis de sanidad.

Depósito de cerveza.—Caballeros 12. E. YUBERO Vda. de García Mozo

33-45

